
Бюджетные слушания с участием профсою-
зов и власти стали уже традицией. Они прохо-
дят, когда проект областного бюджета на сле-
дующий год рожден исполнительной властью и 
направляется в обл. Думу. К мероприятию проф-
союзы заранее передают чиновникам свои во-
просы. В онлайн-видеослушаниях 31 октября 
из конференц-зала Дома профсоюзов приня-
ли участие заместитель председателя Союза 
«Воронежское областное объединение органи-
заций профсоюзов» Андрей Симонов, предсе-
датели и представители региональных отрасле-
вых профсоюзов, специалисты облсовпрофа. 
Председатель Воронежской областной органи-
зации Общероссийского Профсоюза образова-
ния Тамара Бирюкова вопросы к слушаниям на-
правила более чем за неделю до мероприятия.

Оклады утонули в МРОТ
Ключевая проблема, которую пытается сей-

час решить профсоюз образования, – повыше-
ние   работникам до достойного уровня оплаты 
труда на ставку. И первый из списка вопро-

сов, направленных Бирюковой, касался имен-
но этого. Областная организация профсоюза 
образования предложила «заложить в бюджет 
средства на увеличение оклада обслуживаю-
щего персонала до одного минимального раз-
мера оплаты труда (МРОТ), а оклада педагога 
– не ниже, чем до полутора МРОТ». Здесь же 
содержалось обоснование этого предложения.

С 1 января 2024 года МРОТ в России под-
нимется до 19 тыс. 242 руб. А это значит,  
что в новом году на ставку основная мас-
са учителей будет получать примерно столь-
ко же, сколько уборщица (с учетом того, 
что обслуживающему персоналу их оклад – 
12 тыс. 800 руб. – будут «дотягивать» до новой 
величины МРОТ). 

На вопросы областной организации про-
фсоюза образования министр финансов об-
ласти, Надежда Сафонова, попросила от-
ветить первого замминистра образования 
Елену Ганцелевич.

Отвечая на вопрос о повышении оклада, 
Ганцелевич заметила, что он – «традицион-
ный на публичных слушаниях». И далее раз-
вила свою мысль: «Мы каждый год доклады-
ваем, что у нас не ниже МРОТ должен быть не 
оклад, а заработная плата учителей».

Правда, тут же пояснила: «Мы работу по по-
вышению базового оклада не прекращаем. В 
2022 году базовый оклад повысился с 1 сен-
тября на 4 тыс. руб., с 1 января этого года – 
еще на 1 тыс. руб. Такую же работу мы будем 
продолжать – с точки зрения исполнения всех 
взятых на себя обязательств. Но здесь нет та-
кой константы, что мы должны доводить до 
уровня МРОТ…»

Негатив несколько сгладила Надежда 
Сафонова: «Мы все ждем возврата к единой 
тарифной сетке, и не только в образовании, 
но и в здравоохранении. Это, конечно, намно-
го облегчит работу».

СанПиН отдыхает
Другой острый вопрос, который поднял 

профсоюз образования на бюджетных слуша-

ниях – неудовлетворительное состояние обще-
житий организаций среднего профессиональ-
ного образования (СПО), на ремонт которых 
профсоюз попросил  выделить средства.  

Два года профсоюз будирует этот вопрос, 
но проблема решается чрезвычайно медлен-
но. Предложение профсоюза образования 
принять программу по ремонту общежитий 
так и не было реализовано. 

Между тем, ремонты в общежитиях не осу-
ществлялись по 30 и более лет. В большин-
стве зданий: стены без внутренней отдел-
ки; разрушены напольные покрытия; двери и 
окна в крайне ветхом состоянии, неплотно за-
крываются; не функционируют санузлы и ду-
шевые; неисправно или отсутствует оборудо-
вание кухонь и постирочных; требуют ремонта 
системы электроснабжения и все внутренние 
санитарно-технические системы (трубы в хо-
мутах, так как имеются множественные прот-
ечки). В зданиях некоторых общежитий про-
текают кровли. В структурном подразделении 
Воронежского техникума моды и дизайна по 
адресу: город Воронеж, переулок Серафимо-
вича, дом 1А, находится выгребная яма, так 
как здание не оборудовано централизован-
ной канализацией.

Отвечая на этот вопрос профсоюза, 
Сафонова попросила Ганцелевич уточнить, 
включены ли общежития в программу ка-
питального ремонта. Ганцелевич ответи-
ла, что включены. Затем пояснила: «В 2022 
году у нас на это было направлено 238 млн 
руб. И в том числе произведен ремонт в трех 
общежитиях. В 2023 году объем средств, ко-
торый направлен на ремонт помещений, и в 
том числе общежитий учреждений средне-
го образования, составил 442 млн руб., из них 
56 млн руб. – на ремонт четырех общежитий. Это 
Бобровский аграрно-индустриальный кол-
ледж, Бутурлиновский филиал Губернского 
педагогического колледжа, Павловский техни-
кум, Воронежский техникум моды и дизайна. 

И такую работу мы планируем продолжить 
в 2024 году. Уже у нас в плане стоят три уч-
реждения с точки зрения ремонта общежитий 
на 38 млн руб. А вообще на профобразование 
планируем направить более 200 млн руб. – с 
учетом участия в программе «Профессиона-
литет». На 2024 год мы запланировали про-
должение ремонта общежития в Павловском 
техникуме, ремонты общежитий в Калачеев-
ском аграрном техникуме и в Воронежском 
техникуме строительных технологий».

(Окончание на 4-й стр.)

В основе конкурса ле-
жит постановление прави-
тельства Воронежской об-
ласти от 17 октября 2017 
года № 791 «О проведе-
нии областного конкурса 
"Лучший коллективный до-
говор"». Конкурс проводит-
ся в целях развития и совер-
шенствования социального 
партнерства в регионе, по-
вышения роли коллективного договора в осу-
ществлении защиты трудовых прав работни-
ков организации.

Чтобы принять участие в конкурсе, необхо-
димо не только иметь заключенный в установ-
ленном порядке и прошедший уведомитель-
ную регистрацию коллективный договор, но и 
соответствовать ряду важных критериев.

В номинации «Лучший коллективный дого-
вор в организациях непроизводственной сфе-
ры» победу также одержали администрация 
Поповского сельского поселения Богучарско-
го района (группа для среднесписочной чис-
ленности работников до 100) и Воронежская 
городская клиническая больница скорой ме-

дицинской помощи № 8 (группа – 
свыше 500).

В номинации «Лучший коллек-
тивный договор в организациях 
производственной сферы» побе-
ду завоевали акционерное обще-
ство «Пригородная пассажирская 
компания «Черноземье» (груп-
па – до 500), акционерное обще-
ство «Борисоглебский ордена 

Трудового Красного Знамени завод химиче-
ского машиностроения» (от 500 до 2000), ак-
ционерное общество «Российский концерн 
по производству электрической и тепловой 
энергии на атомных станциях», филиал «Но-
воворонежская атомная станция» (группа 
для среднесписочной численности работни-
ков свыше 2000).

Как сообщила нашей редакции заведую-
щая отделом труда и заработной платы Во-
ронежской областной организации Общерос-
сийского Профсоюза образования Людмила 
Дорохова, в основу коллективного догово-
ра на 2023 – 2026 годы в Губернском педа-
гогическом колледже положен разработан-
ный областной организацией Профсоюза 

макет колдоговора для организаций средне-
го профессионального образования. Но, по 
сравнению с макетом, отдельные положения 
раздела «Социальные гарантии и льготы» 
колдоговора колледжа улучшены. Так, напри-
мер, согласно пункту 5.2.3., работникам, про-
работавшим в колледже свыше 25 лет и при-
нявшим решение выйти на пенсию, помимо 
двух должностных окладов выплачивается 
еще и единовременное денежное вознаграж-
дение в размере 5 тыс. руб. В пункте 5.2.4. го-
ворится о содействии созданию условий для 
деятельности профсоюзной организации, а 
в пункте 5.5. – о недопущении «случаев на-
правления работодателями педагогических 
работников образовательной организации на 
курсы повышения квалификации и перепод-
готовку с отрывом от основной работы без 
возмещения им затрат на эти цели, в том чис-
ле расходов, связанных со служебной коман-
дировкой».

Председатель Воронежской областной ор-
ганизации Общероссийского Профсоюза об-
разования Тамара Бирюкова в своем интер-
вью поздравила руководителя, коллектив, 
первичную профсоюзную организацию Гу-
бернского педагогического колледжа с по-
бедой. Эта победа – показатель высокого 
уровня социально-партнерских отношений, 
сложившихся между администрацией коллед-
жа и профкомом работников этой образова-
тельной организации, показатель значимости 
профсоюзной организации. Отличная оценка, 
данная колдоговору, послужит стимулом для 
дальнейшего развития социально-партнер-
ских отношений.
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Подведены итоги ежегодного регионального конкурса «Лучший коллективный договор», ор-
ганизатором которого является министерство труда и занятости населения Воронежской об-
ласти. Конкурс прошел в сентябре-октябре этого года, а его результаты опубликованы 24 ок-
тября на портале областного правительства. В номинации «Лучший коллективный договор в 
организациях непроизводственной сферы» (группа для среднесписочной численности работ-
ников от 100 до 500) победу одержал Губернский педагогический колледж (Воронеж). Побе-
дители конкурса в награду получат поощрения губернатора и регионального правительства.

Ольга ДЗЕКЕВИЧ

В Воронежской областной организации Общероссийского Профсоюза образования ра-
зочарованы проектом областного бюджета на следующий год. Неутешительные новости 
от власти пришли 31 октября, когда областные профсоюзы в режиме видеоконференц-
связи приняли участие в обсуждении с представителями регионального правительства 
проекта закона Воронежской области «Об областном бюджете на 2024 год и плановый 
период 2025 и 2026 годов». В профсоюзе образования намерены продолжить отстаивать 
свою правоту в ходе идущего бюджетного процесса.

Людмила ТОРЕЕВА

Лучший договор

Минусы бюджета

Губернский педагогический колледж победил в областном конкурсе 

Профсоюз образования настаивает на существенном росте окладов

Знак качества

Большие планы

Нужный Совет

Проректор по молодежной политике и 
воспитательной деятельности Воронеж-
ского государственного технического 
университета (ВГТУ) Анна Свиридова удо-
стоена высокой награды – нагрудного зна-
ка министерства науки и высшего образо-
вания Российской Федерации «Почетный 
наставник». Знак Анне Геннадиевне вру-
чил первый проректор ВГТУ Игорь Дроз-
дов на заседании Ученого совета вуза, со-
стоявшемся 27 октября.

Свиридова была назначена на должность 
проректора по молодежной политике и вос-
питательной деятельности ВГТУ в июле это-
го года. Ранее она возглавляла Центр кол-
лективной работы «Точка кипения ВГТУ».

Анна Геннадиевна вступила в профсо-
юз образования сразу после своего посту-
пления в ВГТУ в 2006 году. Уже в 2007 году 
она была избрана профоргом факультета, 
в 2008-м – стала победителем конкурса обко-
ма профсоюза образования «Студенческий 
лидер Воронежской области», в 2010-м – по-
бедителем конкурса облсовпрофа среди ра-
бочей и студенческой молодежи «Лучший мо-
лодой профсоюзный активист».

Свою трудовую деятельность в ВГТУ Анна 
Свиридова начала в качестве заместите-
ля председателя профсоюзной организации 
обучающихся.

Студенческий координационный совет 
(СКС) Воронежской области возглавил 
председатель профсоюзной организа-
ции обучающихся Воронежского государ-
ственного университета инженерных тех-
нологий Роман Сапелкин.

Выборы состоялись 
3 октября – на очередном 
собрании СКС.  

Областной СКС дол-
гое время возглавлял 
председатель профсо-
юзной организации обу-
чающихся Воронежского 
государственного тех-
нического университета 
Антон Ходунов. Но, в свя-
зи с переходом на рабо-

ту в Воронежскую областную организацию 
Общероссийского Профсоюза образования, 
Ходунов оставил пост председателя СКС.

После выборов на собрании воронежско-
го СКС обсудили дальнейшие планы работы, 
проекты и совместные мероприятия, кото-
рые традиционно проводятся профсоюзны-
ми организациями для студентов вузов, а 
также вопрос взаимодействия СКС с област-
ной Общественной палатой.

Председателем Координационного со-
вета председателей первичных профсо-
юзных организаций учреждений сред-
него профессионального образования 
Воронежской области 21 ноября избрана 
Ольга Луганская.

Ольга Петровна явля-
ется председателем пер-
вичной профсоюзной ор-
ганизации работников 
Воронежского государ-
ственного промышлен-
но-экономического кол-
леджа (город Воронеж), 
членом президиума коми-
тета Воронежской област-
ной организации Обще-
российского Профсоюза 

образования.
Теперь она будет представлять Воронеж-

скую областную организацию Профсою-
за в Координационном Совете председате-
лей первичных профсоюзных организаций 
учреждений СПО при Центральном Совете 
Общероссийского Профсоюза образования.
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Т.А. Бирюкова.Т.А. Бирюкова.

И.Г. Дроздов, А.Г. Свиридова.И.Г. Дроздов, А.Г. Свиридова.

Р.С. Сапелкин.Р.С. Сапелкин.

О.П. Луганская.О.П. Луганская.
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Конкурс «Студенческий лидер 
– 2023» во ВГУИТ проводился 
профкомом обучающихся. Кон-
курсантов было шесть. 

На первом этапе, который 
прошел без участия зрителей, 
студлидеры выполнили три за-
дания («Правовое ориентиро-
вание», «Профтест», «Блиц»). 
Второй этап прошел 31 октя-
бря в актовом зале вуза с уча-
стием болельщиков. Здесь кон-
курсанты выполнили уже четыре 

задания («Автопортрет», «2 к 1», 
«Профигра», «Сюрприз»).

По словам члена жюри, за-
местителя председателя Воро-
нежской областной организации 
Общероссийского Профсоюза 
образования Евгении Поповой, 
борьба между конкурсантами до 
последнего момента была очень 
напряженной.

Теперь победительница вузов-
ского состязания примет участие 
в областном этапе конкурса.

ВОСПИТАТЬ ЛИДЕРА

Мы верим в вас!

Праздник юности

В Воронеже прошел первый конкурс студенческих лидеров среди обучающихся СПО

Победитель конкурса студлидеров университета определился в напряженной борьбе

Конкурс прошел 17-18 ноября на 
базе ВГУИТ. Всего в нем участво-
вали 7 студентов из разных орга-
низаций среднего профессиональ-
ного образования (СПО) нашего 
региона.

Открыла мероприятие и попри-

ветствовала собравшихся прорек-
тор по молодежной политике и вос-
питательной деятельности ВГУИТ 
Галина Иванова.

Председатель Воронежской об-
ластной организации Общероссий-
ского Профсоюза образования Та-
мара Бирюкова назвала конкурс 
«новой страницей в истории об-
ластной организации профсоюза 
образования».

Тамара Андреевна рассказала, 
что конкурс «Студенческий лидер 
Воронежской области» для проф-
союзных активистов воронежских 
вузов проводится областной ор-
ганизацией профсоюза образова-
ния с 2008 года. В последние годы 
туда в качестве зрителей стали 
приглашаться студенты организа-
ций СПО. А в прошлом году студен-
ты организаций СПО, побывавшие 
на конкурсе «Студенческий лидер 
Воронежской области – 2022», об-
ратились к Бирюковой с прось-
бой учредить для них аналогичный 
конкурс. Так было положено нача-
ло конкурсу «Студенческий лидер 
СПО Воронежской области»… 

Тамара Андреевна отметила: 
«Наш Профсоюз считает, что по-
добные конкурсы способствуют по-
явлению в образовательных орга-
низациях студенческих лидеров, 
которые в будущем могли бы воз-
главить производство, внести зна-

чительный вклад в восстановление 
народного хозяйства страны».

«Пройдет совсем немного вре-
мени, и именно вы, молодежь, ста-
нете у руля нашего государства. 
Поэтому, участвуя в этом конкурсе, 
знайте, что мы надеемся на вас, и 
мы верим в вас», – такой фразой 
завершила Бирюкова свое выступ-
ление.

Член конкурсного жюри, пред-
седатель молодежного правитель-
ства Воронежской области, со-
ветник областного министерства 
архитектуры и градостроительства 
Екатерина Болотова в напутствен-
ной речи поделилась с собравши-
мися собственным опытом участия 
в конкурсе «Студенческий лидер» 
в своем вузе, где она тогда заня-
ла невысокое место: «Мне говори-
ли: «Не расстраивайся». Все равно 
ты расстраиваешься, что не занял 
первое место. А на самом деле 
«Студенческий лидер» – это та-
кая школа жизни. Ты не сразу за-
мечаешь, что что-то изменилось, и 
только потом, через какое-то вре-
мя, понимаешь, что перед тобой 

открывается большое количество 
дверей и возможностей. Я желаю 
вам в эти два конкурсных дня не 
упустить свои возможности». 

В первый день конкурса его 
участники должны были предста-
вить домашнюю заготовку – «Авто-
портрет». Задание, как разъяснил 
собравшимся ведущий, направле-
но на выявление умений и навыков 
организации публичного выступле-
ния. На выступление, сопровожда-
емое презентацией, и демонстра-
цию видеовизитки отводилось до 
5 минут.

Видеовизитки получились разно-
го качества, но было видно, что их 
авторы в выступлениях пытаются 
удивить зрителей.

В один из моментов «Авто-
портрет» без преувеличения по-
разил собравшихся. Студентка 
3 курса отделения СПО Воронеж-

ского государственного аграрно-
го университета, обучающаяся по 
специальности «Кинология», Со-
фья Манаенкова, заявив о том, что 
она «прокачала свой тайм-менед-
жмент», далее констатировала, что 
может делать два дела одновре-
менно: «например, выступать на 
сцене и быть непосредственно пе-
ред вами». В это время к жюри при-
близилась девушка (копия Софьи) 
с раздаточным материалом. У зри-
телей задвоилось в глазах. Позже 
выяснилось, что у Софьи есть се-
стра-близнец Виктория, которую 
она привлекла к проведению своей 
презентации… 

Студентка 2 курса Губернско-
го педагогического колледжа, об-
учающаяся по специальности «До-
школьное образование», Мария 
Савельева, в конце выступления 
вместе со своей командой испол-
нившая динамичный танец, еще 
глубже раскрылась, отвечая на во-
прос жюри о своих планах в кол-
ледже как студлидера. «В первую 
очередь я хочу, – с такими проник-
новенными, такими искренними 

нотками горечи в голосе призна-
лась Мария, – развивать патри-
отический дух. Мы этим активно 
занимаемся, потому что сейчас, к 
сожалению, у студентов, да и в це-
лом у людей не хватает, по-моему, 
этого духа...» 

Студентка 4 курса Борисоглеб-
ского техникума промышленных и 
информационных технологий, обу-
чающаяся по специальности «Ин-
формационные системы и про-
граммирование», Яна Лейнерт в 
большей степени раскрылась не 
во время самопрезентации, а отве-
чая на вопросы жюри. В частности, 
когда ее, как ведущую програм-
мы по наставничеству для студен-
тов в своем техникуме, спросили 
об успехах в этом крайне трудном 
деле, Яна совершенно просто, без 
всякой помпы ответила: «Один 
мой одногруппник в прошлом году 
учился очень плохо. Его хотели от-
числить. Меня попросили с ним по-
заниматься. Сейчас он отличник». 
Конечно же, такую информацию 
зал не мог не встретить бурными 
аплодисментами!

Во время представления «Авто-
портрета» студентом 2 курса фа-
культета СПО Воронежского го-
сударственного университета 
инженерных технологий, обуча-
ющегося по специальности «По-
варское и кондитерское дело», 
Вадимом Гончаровым, случился 
технический сбой с видео. Но па-
рень не растерялся и стал рас-
сказывать о себе вживую. Рас-
сказ получился захватывающим и, 
кстати, показал, насколько хоро-
шо Вадим владеет речью. 

На второй день конкурсантам 
предстояло преодолеть три испы-
тания: «2 к 1», «Дебаты», «Сюр-
приз».

На испытании «2 к 1» всех кон-
курсантов усадили в один рядок на 
сцене и дали каждому в руки по не-
большой табличке, на одной сторо-
не которой было написано «да», на 
другой – «нет». Испытание заклю-
чалось в том, что ведущий зачиты-
вал некие утверждения (например: 
«Может ли государственная акаде-
мическая стипендия быть выплаче-
на авансом на несколько месяцев 
вперед?»), а конкурсанты после 
нескольких секунд размышления 
должны были просигнализировать 
ответ, высоко подняв табличку той 
или иной стороной. Чтобы конкур-
санты не могли видеть выбор сво-
их соседей, все они во время состя-
зания держали таблички вплотную 
к своему лицу. После трех непра-
вильных ответов участник конкур-
са удалялся со сцены. 

Победительницей испытания 
«2 к 1» стала Яна Лейнерт.

Испытание «Дебаты» было на-
правлено на выявление у конкур-
сантов способностей вести диалог, 
аргументировать свою позицию, 
слышать оппонента и использовать 

в диалоге контраргументы. Конкур-
санты попарно выходили на сцену, 
«вытягивали» у ведущей тему, а 
также информацию о том, какие по-
зиции они должны отстаивать. При-
вожу одну из тем и позиции по ней: 
«В связи с обращениями от родите-
лей и студентов, в вашем колледже 
рассматривается предложение об 
изменении времени начала учеб-
ных занятий. Первое предложение 
– начинать учиться с 8.00 (Пози-
ция № 1). Второе предложение – 
начинать учиться с 10.00 (Позиция 
№ 2)». Всего же тем было 7, так что 
каждый конкурсант успел побывать 
на сцене дважды. 

На заключительном испытании 
конкурсантов поочередно заводи-
ли в актовый зал и предлагали вы-
полнить одно и то же задание: на 
некоем образовательном фору-
ме сагитировать ребят поступать 
в свое учебное заведение. На под-
готовку и выступление давалось 
4 минуты. 

Блестяще, на взгляд корреспон-
дента «Профсоюзного щита», с 
этим заданием справилась Дарья 
Сухарева, поведавшая аудитории 
и о большом количестве специ-
альностей в строительно-поли-
техническом колледже ВГТУ, где 
«каждый найдет то, что ему инте-
ресно», и о прекрасном профес-
сорско-преподавательском со-
ставе, «который со всей душой 
относится к студентам, понима-
ет их и помогает им в учебе», и 
о том, что выпускники колледжа 
могут продолжить дальнейшее 
обучение в ВГТУ, не сдавая Еди-
ные государственные экзамены, 
а только внутренние вступитель-
ные испытания, и о том, что в кол-
ледже насыщенная студенческая 
жизнь.

Живым, экспрессивным было 
выступление студентки 2 кур-
са Воронежского государственно-
го промышленно-гуманитарного 
колледжа, обучающейся по специ-
альности «Дошкольное образо-
вание», Анны Гостевой, но в нем 
акцент был сделан лишь на инте-
ресной студенческой жизни. Хотя 
запомнилось, как Анна сказала, 
что в их колледже «очень классный 
директор, который на одной волне 
с нами…».

Очень живо выступила и сту-
дентка 1 курса отделения СПО 
Воронежского государственно-
го лесотехнического университе-
та, обучающаяся по специальности 
«Лесное и лесопарковое хозяй-
ство», Дарья Шипицына.

По количеству набранных бал-
лов, как уже было упомянуто 
выше, первое место в конкурсе 
заняла Дарья Сухарева. На вто-
рое место вышла Дарья Шипицы-
на. Третье место поделили Софья 
Манаенкова и Анна Гостева. 

Специальный приз жюри завое-
вала Яна Лейнерт.

Победителем конкурса «Студенческий лидер СПО Воронежской об-
ласти – 2023» стала студентка 4 курса строительно-политехническо-
го колледжа Воронежского государственного технического универ-
ситета (ВГТУ), обучающаяся по специальности «Сестринское дело», 
Дарья Сухарева. Конкурс «Студенческий лидер СПО» в нашем крае 
проводился впервые, его организаторами выступили Воронеж-
ский обком профсоюза образования, Студенческий координацион-
ный совет Воронежской области и профком обучающихся Воро-
нежского  государственного университета инженерных технологий 
(ВГУИТ). Последний подготовил документы на проведение меро-
приятия и выиграл грант Российского движения детей и молодежи 
«Движение первых» в размере 864 тыс. руб. Обком тоже выделил 
средства на проведение мероприятия.

Людмила ТОРЕЕВА

Победительницей конкурса «Студенческий лидер – 2023» в Воронеж-
ском государственном университете инженерных технологий (ВГУИТ) 
стала студентка 3 курса технологического факультета Ксения Мавро-
дина. Второе место заняла студентка 2 курса факультета экономики и 
управления Вероника Митина, на третье место вышел студент 2 курса 
инженерно-технического факультета Александр Костин.

Наталья ПОЛЯКОВА

Участники конкурса с наградами и подарками: Я.К. Лейнерт, М.О. Савельева, Участники конкурса с наградами и подарками: Я.К. Лейнерт, М.О. Савельева, 
В.Д. Гончаров, А.В. Гостева, С.А. Манаенкова, Д.Д. Шипицына, Д.С. Сухарева.В.Д. Гончаров, А.В. Гостева, С.А. Манаенкова, Д.Д. Шипицына, Д.С. Сухарева.

Победный красный диплом К.С. Мавродиной вручила Е.И. Попова.Победный красный диплом К.С. Мавродиной вручила Е.И. Попова.
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В своем выступлении перед на-
чалом фестиваля временно ис-
полняющая обязанности ректора 
ВГУИТ Ольга Корнеева подчер-
кнула: «Если инженер здоров, у 
него и мысли хорошие, техниче-
ски правильные, появляются, и на-
строение поднимается». 

В завершение Ольга Сергеевна 
выразила надежду, что площадка 
никогда не будет пустовать.

Проректор по молодежной по-
литике и воспитательной дея-
тельности ВГУИТ Галина Иванова 
поблагодарила профком обуча-
ющихся вуза за качественно под-
готовленную заявку на получе-
ние гранта. Вместе с тем Галина 
Петровна посетовала, что строи-
тели протянули время и площад-
ка открывается не в сентябре, как 
это было запланировано, а только 
15 ноября. В то же время Ивано-
ва отметила и положительную 
сторону события: оно происходит 
накануне Международного дня 
студента, отмечаемого 17 ноября. 

В прошлом году, напомнила Галина 
Петровна, в Международный день 
студента в вузе открылось студен-
ческое пространство «Чердак».

Главный технический инспек-

тор труда Воронежской област-
ной организации Общероссийско-
го Профсоюза образования Петр 
Корельский обратил внимание 
студентов на то, что новое спор-

тивное сооружение расширяет их 
возможности: «Кроме парковой 
зоны, где у вас есть возможность 

бегать кросс, на этой спортпло-
щадке вы можете качать силу».

 Корельский рассказал, что грант 
на возведение спортплощадки – не 
первый, полученный благодаря ак-

тивной работе профкома и лично 
председателя профсоюзной орга-
низации обучающихся ВГТУ Рома-

на Сапелкина. До этого профком 
выиграл гранты на обучение сту-
дентов-профактивистов, органи-
зацию конкурса «Студенческий 
лидер Воронежской области», про-
ведение автопробега по местам 
воинской доблести Воронежской 
области для студентов и молодых 
учителей. 

Председатель Студенческо-
го координационного совета Во-
ронежской области, председа-
тель профсоюзной организации 

обучающихся ВГУИТ Роман 
Сапелкин в своем выступлении 
горячо поблагодарил за помощь 
в реализации проекта временно 
исполняющую обязанности рек-
тора Ольгу Корнееву и проректо-
ра по молодежной политике и вос-
питательной деятельности Галину 
Иванову.

Фестиваль «Здоровый инже-
нер» начался с общей для всех 
его участников зажигательной за-
рядки, провела которую старший 
преподаватель кафедры физи-
ческой культуры и спорта ВГУИТ 
Наталья Деркачева. После чего 
последовали индивидуальные 
состязания по прыжкам на ска-
калке, жонглированию и занятиям 
с футбольным мячом, подтягива-
нию, отжиманию. Несмотря на хо-
лодную погоду, участникам сорев-
нований было жарко! 

В интервью «Профсоюзному 
щиту» Роман Сапелкин сообщил: 
проект «Здоровый инженер» стал 
победителем конкурса и получил 
грант в Центре поддержки и про-
движения общественных, госу-
дарственных и муниципальных 
инициатив Воронежской области – 
автономной некоммерческой орга-
низации «Образ будущего». Раз-
мер гранта составляет немногим 
более 911 тыс. руб. Еще столь-
ко же на реализацию проекта 
было выделено администрацией 
ВГУИТ.

Участие во Всероссийском сту-
денческом форуме педагогических 
вузов – 2023 приняли более 350 
человек из 20 педагогических ву-
зов России. Это были представите-
ли администрации и обучающиеся 
педвузов, подведомственных мини-
стерству просвещения РФ, руково-
дители и активисты органов студен-
ческого самоуправления педвузов, а 
также молодые педагоги до 35 лет. 

Цель форума – создание феде-
ральной постоянно действующей 
дискуссионной площадки по об-
суждению актуальных практик и 

проблем педагогического сообще-
ства, современных аспектов дея-
тельности педагогических вузов 
и развития студенческого само-
управления, вопросов взаимо-
действия педагогических вузов 
и модернизации образователь-
ной системы России. В рамках 
мероприятия проходили панель-
ные дискуссии, круглые столы, 
мастер-классы, презентации.

На площадке СКС Общерос-
сийского Профсоюза образова-
ния собрались 28 представителей 
профсоюзных организаций обучаю-

щихся педагогических вузов из 
19 субъектов Российской Федерации.

Здесь профактивисты подробно 
ознакомились со структурой мони-
торинга стипендиального обеспе-
чения и материальной поддержки 
в организациях высшего образо-
вания, обсудили ключевые аспек-
ты деятельности Общероссийско-
го Профсоюза образования и СКС 
Профсоюза по совершенствова-
нию законодательства в сфере 
стипендий.

Специалистами департамента 
профессионального образования 
аппарата Общероссийского Проф-
союза образования были прове-
дены диалоговые площадки по во-
просам предоставления помещений 
профсоюзным организациям в ву-
зах, а также внутренней самоорга-
низации профсоюзных «первичек». 

По итогам мероприятия предсе-
датели профсоюзных организаций 
обучающихся внесли предложение 
обратиться от имени Центрального 
совета Профсоюза в министерство 
просвещения РФ с предложениями 

по совершенствованию законода-
тельства в вопросах стипендиаль-
ного обеспечения и материальной 
поддержки студентов, использо-
вания средств, выделяемых вузам 
на организацию культурно-массо-
вой, спортивной и оздоровитель-
ной работы, а также деятельности 
органов студенческого самоуправ-
ления в студенческих общежитиях.

Также было озвучено пред-
ложение обратиться в президи-
ум Студенческого координаци-
онного совета Общероссийского 
Профсоюза образования – для 
проработки дополнительных ме-
ханизмов финансирования сана-
ториев-профилакториев, спор-
тивно-оздоровительных лагерей и 
баз отдыха вузов.  

ВУЗОВСКАЯ ЖИЗНЬ

ПРОФСОЮЗ ОТ «А» ДО «Я»

Встреча на Волге

Все выше и выше

Здоровый инженер 

Профлидеры на студенческом форуме педвузов разработали поправки к законам

Сто пятьдесят председателей «первичек» получили в Воронеже заряд новых знаний и навыков

Спортивным фестивалем отметил ВГУИТ открытие площадки для уличной гимнастики

Множество проблем подняли представители профсоюзных орга-
низаций обучающихся на Всероссийском студенческом форуме 
педагогических  вузов. Форум прошел с 26 по 28 октября на базе 
Волгоградского государственного социально-педагогического уни-
верситета. Острые вопросы обсуждались на площадке Студенческо-
го координационного совета (СКС) Общероссийского Профсоюза 
образования. Принявшая участие в работе площадки воронежский 
делегат поделилась с нашей газетой подробностями. 

Ирина СЕВАСТЬЯНОВА, 
председатель профсоюзной организации обучающихся 

Воронежского государственного педагогического университета 

Фестиваль «Здоровый инженер» прошел 15 ноября во дворе студен-
ческих общежитий № 4 и № 6 Воронежского государственного уни-
верситета инженерных технологий (ВГУИТ). Поводом послужило от-
крытие площадки для уличной гимнастики. Спортивный объект был 
возведен на средства гранта, полученного профкомом обучающих-
ся ВГУИТ от автономной некоммерческой организации «Образ бу-
дущего», и деньги, выделенные администрацией вуза. На празднике 
побывали высокие гости. 

Ольга ДЗЕКЕВИЧ

Воронежская областная организация Общероссийского Профсою-
за образования провела традиционный семинар для председателей 
профсоюзных «первичек» образовательных организаций. По ре-
зультатам итогового анкетирования практически все участники ме-
роприятия поставили ему очень высокую оценку. А это значит, что 
большой объем новых знаний и навыков профлидерами был освоен, 
и теперь защита прав работников в 150 образовательных организа-
циях выйдет на новый уровень.

Наталья ПОЛЯКОВА

Семинар проходил в Воронеже 
с 31 октября по 3 ноября на базе 
спортивно-культурного центра 
«Согдиана» (Левобережный рай-
он). На учебу со всей области съе-
хались 150 профлидеров.

Открывшая семинар председа-
тель Воронежской областной орга-
низации профсоюза образования 
Тамара Бирюкова в своем выступ-

лении рассказала собравшимся о 
достижениях нашей организации 
за последние несколько лет. Они 
впечатляющие!

В ходе семинара его участни-
ки прослушали интересные, на-
сыщенные практической инфор-
мацией, лекции специалистов 
областной организации профсою-
за образования о правовой защите 
членов профсоюза, практике при-
менения трудового законодатель-
ства (главный правовой инспектор 
труда Татьяна Крюкова), организа-
ции профсоюзного контроля над 
состоянием охраны труда в обра-
зовательной организации (глав-
ный технический инспектор труда 
Петр Корельский), роли коллектив-
ного договора в образовательной 
организации, аттестации педаго-
гических работников (заведующая 
отделом труда и заработной платы 
Людмила Дорохова), финансовой 
деятельности первичной проф-
союзной организации (главный 
бухгалтер Екатерина Ивохина, 

главный специалист – бухгалтер 
Сергей Зайцев). 

Подробную лекцию об информа-
ционной работе в «первичке» прочи-
тал заместитель председателя Во-
ронежской областной организации 
Профсоюза Антон Ходунов. Глав-
ный редактор газеты «Профсоюз-
ный щит» Людмила Тореева расска-
зала участникам семинара о газете 
и о сайтах Vobkom.ru и Вобком.рф. 

Занимательное практическое 
занятие на знание устава Обще-
российского Профсоюза образо-
вания с собравшимися провела 
заместитель председателя Воро-
нежской областной организации 
Профсоюза Евгения Попова.

Председатель Ленинской район-
ной организации города Воронежа 
Профсоюза Елена Чертова предста-
вила алгоритм деятельности предсе-
дателя «первички», а председатель 
Советской районной организации 
города Воронежа Профсоюза Оль-
га Кувшинова рассказала о мотива-
ции профсоюзного членства.

Представители ВГПУ на форуме в Волгограде, Представители ВГПУ на форуме в Волгограде, 
в белом свитере – И.В. Севастьянова.  в белом свитере – И.В. Севастьянова.  

На зарядку становись!На зарядку становись!

Импровизированный президиум фестиваля, Импровизированный президиум фестиваля, 
выступает О.С. Корнеева.выступает О.С. Корнеева.

Учиться…Учиться… …учиться.…учиться.…учиться……учиться…
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Территория Экостанции – природ-
ный памятник, уникальный заповед-
ник, где представлены многочислен-
ные растения из разных регионов 
России и зарубежья.

Экскурсию по заповеднику про-
вела сотрудница Экостанции Гали-
на Московцева. Садовод, человек 
увлеченный и любящий свое дело, 
она познакомила участников нашей 
группы с выращиваемыми на стан-

ции деревьями, кустарниками, цве-
тами. Несмотря на наступившую 
осень, они продолжали радовать 
своим цветением, а отдельные виды 
– и плодами (катальпа, грецкий 
орех, туя западная, кедр корейский).

Особенно впечатлило посещение 
оранжереи, где участников экскур-
сии встретил настоящий оазис тро-
пических растений. Глаз радовали 
цветущие бугенвиллия, кордилина 

южная, эвкалипт и редкие экземпля-
ры из тропических стран – инжир, 
лимон, банановое дерево с боль-
шим урожаем ароматных плодов. 

Экскурсанты отметили, что посе-
щение Экостанции стало не только 
интересным событием, но и очень 
познавательным мероприятием. 
Участие в подобных мероприятиях 
расширяет кругозор и границы ин-
тересов ветеранов, позволяет не 
замыкаться на своих личных воз-
растных проблемах, способствует 
живому общению в своей среде и 
с социумом, дает заряд бодрости и 
жизненной энергии. 

Не остались педагоги-ветераны 
и без подарков. Галина Московце-
ва щедро поделилась с нами семе-
нами цветочных культур, черенками 
домашних растений – с надеждой, 
что частички тропического мира по-
селятся в наших домах, радуя ярки-
ми красками и создавая особое, ра-
достное настроение.

Все мы в школе учили историю 
и, благодаря этому предмету и на-
шим учителям, с детских лет зна-
ем о зверствах фашистов. Мы зна-
ем со школьной скамьи и о трагедии 

Хатыни. Но одно дело просто знать, 
а другое – побывать на том месте, 
где каждый сантиметр земли пропи-
тан скорбью и хранит память о тра-
гедии. Здесь в годы Великой Отече-

ственной войны гитлеровцами была 
сожжена деревня вместе со всеми 
жителями. Самое ужасное, что она 
стала лишь одной из 186 других бе-
лорусских деревень, сожженных 

вместе с людьми за три года окку-
пации и уже никогда не восстанов-
ленных.

Нам очень повезло с гидом: 
внешне сдержано, но с большим 
внутренним чувством совсем моло-
дая девушка рассказала об истории 
этого места, о символизме, заложен-
ном в каждый элемент мемориаль-
ного комплекса. Она провела нас 
там, где когда-то были улицы, стояли 
дома, бегали дети, шла жизнь, а сей-
час – только холодные камни… 

В центре комплекса расположена 
скульптура – «Непокоренный чело-
век». Ее прототип – Иосиф Камин-
ский, единственный из взрослых, 
кому удалось живым выбраться из 
пламени, его же сын получил силь-
ные ожоги, был смертельно ранен и 
скончался на руках у отца. Именно 
этот трагический момент положен в 
основу создания памятника. Спра-
ва от скульптуры – гранитная кры-
ша-плита. Здесь находился амбар, 
куда каратели согнали жителей де-
ревни и заживо сожгли. В огне по-
гибли 149 человек, в том числе 75 
детей. На месте, где стояли избы, 
установлено 26 небольших мемо-
риалов – это каменные печные тру-
бы, а на них таблички с указанием 
имен и возраста людей, живших в 
домах. Дальше – кладбище других 
сожженных деревень с собранной 
оттуда в небольшие черные урны 

землей… Неподалеку – «Стена па-
мяти концлагерей». В нишу железо-
бетонного блока вмонтированы пли-
ты с названиями 66 лагерей смерти 
и мест массовой гибели людей на 
территории Беларуси с указанием 
количества погибших.   Десятки ты-
сяч, сотни тысяч – от этих цифр про-
сто кровь стынет в жилах…

Тяжело. Сдерживаем рыдания, 
только слезы текут по лицу. Тишина, 
никто не разговаривает, хотя людей 
на территории много. И только похо-
жий на стон звук колоколов в печ-
ных трубах нарушает эту тишину. 

И все же посреди трагедии рас-
тет «Древо жизни» – мемориаль-
ный знак со списком 433 деревень, 
которые были так же, как и Хатынь, 
сожжены, но возродились после во-
йны. И горит Вечный огонь – символ 
нашей памяти и продолжающейся 
жизни. 

Уезжали мы потрясенные, все 
молчали. 

Нельзя, нельзя забывать свою 
историю! Нельзя забывать о тех 
миллионах людей, которые стали 
жертвами фашизма: они живы, пока 
о них помнят. И Хатынь жива, пока о 
ней помнят. Не забудем ничего! Бу-
дем чтить память тех, кто боролся за 
мирное небо над головой в годы Ве-
ликой Отечественной войны, и под-
держим тех, кто борется с фашиз-
мом сегодня!
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ПАМЯТЬЮ СИЛЬНЫ

ЗАБОТА О ВЕТЕРАНАХ

ОСТРЫЙ ВОПРОС
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Помни!

Воронеж бананово-лимонный

Воронежцы, посетившие мемориальный комплекс «Хатынь», испытали сильное потрясение

Ветераны образования очень интересно провели время в мире экзотических растений

Советская районная организация города Воронежа Общероссий-
ского Профсоюза образования для членов профсоюза организова-
ла и частично оплатила поездку в Республику Беларусь. Она состо-
ялась с 3 по 7 ноября. В путь отправились 46 работников различных 
образовательных организаций района. Неизгладимое впечатле-
ние на воронежцев произвел мемориальный комплекс «Хатынь» 
(Минская область). 

Светлана БЫЧЕНКОВА, председатель первичной 
профсоюзной организации, воспитатель Центра развития ребенка – 

детского сада № 58 города Воронежа (Советский район) 

Группа ветеранов образования Советского района Воронежа 7 октября 
совершила незабываемую экскурсию «Мир экзотических растений» на 
городской Экостанции (Воронеж, улица Юннатов, дом 2). Инициатором 
мероприятия выступила председатель первичной профсоюзной органи-
зации Регионального центра выявления, поддержки и развития способно-
стей и талантов у детей и молодежи «Орион» Людмила Промысловская. 
Экостанция является структурным подразделением «Ориона». Микроав-
тобус для участников экскурсии предоставила Советская районная орга-
низация города Воронежа Общероссийского Профсоюза образования. 

Ольга КАМЫШАНСКАЯ, председатель общественного объединения 
ветеранов (пенсионеров) педагогического труда образовательных 

организаций Советского района города Воронежа

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Денег – куры не клюют 
Впрочем, с ответами на вопро-

сы мы забежали несколько вперед. 
А начались бюджетные онлайн-слу-
шания как обычно – с выступления 
главы министерства финансов об-
ласти Надежды Сафоновой, пред-
ставившей основные параметры гря-
дущего бюджета. Так, его доходы в 
2024 году, по информации Надежды 
Георгиевны, составят 168,9 млрд руб. 
(из них собственные – 144,1 млрд 
руб., а 24,8 млрд руб. – это безвоз-
мездные поступления из федераль-
ного бюджета), расходы – 180,8 млрд 
руб. То есть дефицит равен почти 
12 млрд руб. Однако, как и в про-
шлом году, Сафонова назвала этот 
дефицит «техническим», имеющим 
гарантированные источники финан-
сирования. Надежда Георгиевна 
даже позволила себе такое высказы-
вание: «Сейчас еще придумала но-
вое такое изречение: бюджет профи-
цитный со знаком минус». 

По поводу безвозмездных поступле-
ний из федерального бюджета доклад-
чица уточнила: «Сейчас еще в полном 
объеме мы их не знаем, они после вто-
рого чтения на федеральном уровне 
будут утверждены, и тогда уже ко вто-
рому чтению своего бюджета, а, может 
быть, мы успеем к первому чтению, мы 

это все «подзагрузим» в наш проект 
бюджета».

Что касается источников собствен-
ных доходов областного бюджета,  
здесь Сафонова отметила: «Начиная 
с 2023 года, у нас на первый план вы-
ходит налог на прибыль, до этого на 
первом месте был налог на доходы 
физлиц».

Сафонова также заверила собрав-
шихся: «Кредитные ресурсы коммер-
ческих банков мы не привлекаем и 
привлекать не собираемся». И да-
лее пояснила: «Несмотря на то, что 
мы отторговали кредитную линию на 
5,5 млрд руб. в этом году, мы ей поль-
зоваться не будем, поскольку остатки 
на счетах у нас будут всегда».

Вместе с тем Надежда Георгиев-
на констатировала: «Ни одно меро-
приятие, ни одна программа у нас не 
сокращаются, не уменьшаются. Все 
расходы, которые мы имеем, проин-
дексированы на уровень инфляции со-
ответствующий. И все расходы у нас 
учтены».

Относительно заработной платы 
Надежда Сафонова сказала следую-
щее: «По зарплате мы ориентируем-
ся на средний доход от трудовой дея-
тельности, который нам прогнозирует 
министерство экономического разви-
тия Воронежской области. На 1 января 
следующего года оно дает нам прог-
ноз, что средний доход от трудовой де-

ятельности повысится на 9 проц. Мы 
сразу закладываем этот процент по-
вышения. Помимо того, прогноз соци-
ально-экономического развития стра-
ны предлагает повысить заработную 
плату «неуказным» категориям (тем 
категориям работников, которые не 
были поименованы в указе президента 
РФ от 07.05.2012 года № 597 «О меро-
приятиях по реализации государствен-
ной социальной политики» – Ред.) на 
4 проц. Мы эту норму заложили с 1 ян-
варя, а губернатор примет решение».

На слайде презентации, сопро-
вождавшей выступление главы об-
ластного министерства финансов, 
можно было увидеть и прогнозную ве-
личину среднемесячного дохода от 
трудовой деятельности на 2024 год – 
46 тыс. 273 руб.

К сожалению, когда дошло до ин-
формации о финансировании обра-
зовательной отрасли, звук видео-
конференции выключился. Поэтому 
зрителям пришлось довольствоваться 
лишь теми скудными сведениями, ко-
торые были на слайдах: консолидиро-
ванные расходы в сфере образования 
области (без федеральных средств, 
программы капитального ремонта и 
областной адресной инвестицион-
ной программы) оцениваются в сумме 
55,4 млрд руб., из которых 38,3 млрд 
руб. поступят из областного бюджета, 
17,1 млрд – из местных бюджетов; 

годовая субвенция на одного учени-
ка в общем образовании вырастет до 
70 тыс. 100 руб. (с 64 тыс. 200 руб. в 
этом году); годовая субвенция на од-
ного воспитанника в дошкольной об-
разовательной организации вырастет 
до 74 тыс. 900 руб. (с 69 тыс. 800 руб.).

Профсоюз настаивает
Председатель Воронежской област-

ной организации Общероссийского 
Профсоюза образования прокоммен-
тировала для нашей газеты информа-
цию с бюджетных слушаний. Тамара 
Андреевна напомнила, что профсою-
зу образования стоило немалых уси-
лий добиться двух повышений базо-
вых окладов работникам образования 
в прошлом учебном году суммарно на 
5 тыс. руб. «Спасибо областным вла-
стям, что тогда пошли нам навстречу! 
– отметила Бирюкова. – Но с нового 
года МРОТ в России поднимается до 
19 тыс. 242 руб. Дело хорошее. Теперь, 
соответственно, необходимо изыскать 
в областном бюджете на 2024 год 
средства на повышение базовых окла-
дов работникам образования. 

Пока нас не услышали, но в проф-
союзе рук не опускают. Мы заявля-
ем нашу позицию: нас не устраивают 
предложенные уравниловка, раство-
рение доплат в величине МРОТ, полу-
чение контрольных цифр по средней 
зарплате за счет откровенно бесче-

ловечных переработок педагогов и 
так далее. Определенные надежды на 
единую тарифную сетку действитель-
но есть. Но когда это будет и в каком 
виде?! А на сегодня мы исходим из 
следующего – в областном бюджете 
достаточно резервов для того, чтобы 
улучшить положение работников обра-
зования. Мы настаиваем на увеличе-
ние оклада обслуживающего персона-
ла до одного МРОТ, а оклада педагога 
– не ниже, чем до полутора МРОТ.

Что касается неудовлетворительно-
го состояния общежитий организаций 
среднего профессионального образо-
вания… Тут тоже, как и в зарплатной 
проблеме, – вопрос выбора приори-
тетов. Два года профсоюз поднимает 
эту проблему, но воз, как говорится, и 
ныне там. Финансирование, по срав-
нению с масштабом проблемы, идет 
в  гомеопатических дозах. Мы пери-
одически мониторим ситуацию – она 
по-прежнему печальна. 

С одной стороны, мы много слышим 
от властей об импортозамещении, тех-
нологическом суверенитете и тормо-
зящей эти процессы острой нехватке 
квалифицированных работников, а с 
другой – студентам организаций СПО 
в общежития входить страшно, не то 
что там жить! 

На студентах экономить нельзя, в 
них нужно вкладывать, и как можно 
больше!»

Минусы бюджета

Скульптура Скульптура 
«Непокоренный человек».«Непокоренный человек».

«Кладбище сожженных деревень».«Кладбище сожженных деревень».

Собираетесь в тропики – потеплее оденьтесь!Собираетесь в тропики – потеплее оденьтесь!


